"Palabras Insoportables" Jeremías 11:1-23

Si tu has rentado a una casa, o un departamento en este país, es muy probable que has tenido que firmar un documento, un contrato.

Y estos papeles contienen una descripción detallada de todos tus privilegios y tus obligación bajo el acuerdo de alquilación. Tal vez si pagues la renta muy tarde, se cobran una multa. Quizás no tienes derecho de hacer cambios estructurales en el edificio.

A veces hay familias que, pasando mucho tiempo, décadas, se pierdan ese documento. Saben que está en la casa, en algún lado, pero no saben donde. Hasta pueden olvidar algunos de los términos del acuerdo y empezar a vivir pensando que realmente son los dueños de la casa, y por lo tanto como es su casa, pueden hacer lo que quieren con la propiedad.

Algo semejante estaba pasando en este capitulo de Jeremías.

1-2) Una vez mas, lo que dijo Jeremías, no es su propia opinión. Todo lo que dijo, vino de Dios. Para nuestra protección, la Biblia nos ha dado pruebas con que se puede comprobar que un profeta es autentico.

Son necesarios en nuestros tiempos de fraudes abundantes.

- a) Primero, si habla del futuro, todo lo que dice tiene que ocurrir, con un solo error, es un profeta falso.
- b) Lo que dice será completamente en armonía con lo que dicen las escrituras. Si contradice las escrituras es una fraude.
- c) Y finalmente, Su vida tiene que ser intachable. Esto no quiere decir que será una persona perfecta, pero no tendrá escándalos groseros.
- Mateo 7:15-19 Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces. Por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se recogen uvas de los espinos, o higos de los abrojos?

17 Así, todo buen árbol da buenos frutos, pero el árbol malo da frutos malos.

18 No puede el buen árbol dar malos frutos, ni el árbol malo dar frutos buenos. Todo árbol que no da buen fruto, es cortado y echado en el fuego.

Los profetas de la Biblia fácilmente cumplan todos estos requisitos. Hay muchos hoy en día que dicen que con profetas, pero no tienen estas calificaciones.

2) Otra vez el pacto será un tema central en este pasaje. Para entender la Biblia es necesario entender la doctrina del pacto.

Afortunadamente, Dios nos ha dado un ejemplo fácil con el matrimonio. El matrimonio es un acuerdo legal. Está registrado con el condado. Pero no es solamente legal. Normalmente es una relación de amor profundo y de compromiso duradero, por medio de lo cual se puede producir una familia saludable.

Pero rompiendo las promesas, los votos, y quebrantando los términos del pacto, siempre hay consecuencias tristes y desagradables.

Empecé el mensaje con el ejemplo de un contrato, pero el pacto es mas, porque el pacto siempre va a invocar el nombre de Dios, y por lo tanto es sagrado.

3-4) Para algunos que saben que Dios es amor, es un poco difícil escuchar estas palabras fuertes que hablan de Dios maldiciendo a su propio pueblo.

¿Pero es la maldición realmente inconsistente con un Dios de amor? pausa

En un camino montañoso habrá letreros en los curvos que dicen que tienes que bajar la velocidad, porque es un lugar peligroso. La maldición es así como una advertencia de peligro.

El curvo es peligroso con letrero o sin letrero. Es amor, darte una advertencia.

O ustedes que trabajan en la construcción, saben que cuando se acercan a los cables de la electricidad de voltaje muy alto, en amor, le dan advertencias, de tomar precauciones.

La electricidad es peligroso con o sin la advertencia.

Así son las maldiciones de la Biblia. El pecado en si es sumamente peligroso. ¡Fatal! Y las maldiciones de la Biblia, en amor, te llama la atención para mantenerte lejos.

3-4) Dios estaba hablando de un pacto confirmado siglos atrás. Aunque muchísimos años han pasado, los términos del acuerdo no han cambiado, como en el ejemplo del acuerdo de alquilar.

En Deuteronomio 27, se dieron ciertas confirmaciones.

Deuteronomio 27:15-26

Maldito el hombre que hiciere escultura o imagen de fundición, abominación a Jehová, obra de mano de artífice, y la pusiere en oculto. Y todo el pueblo responderá y dirá: Amén.

- 16 Maldito el que deshonrare a su padre o a su madre. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 17 Maldito el que redujere el límite de su prójimo. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 18 Maldito el que hiciere errar al ciego en el camino. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 19 Maldito el que pervirtiere el derecho del extranjero, del huérfano y de la viuda. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 20 Maldito el que se acostare con la mujer de su padre, por cuanto descubrió el regazo de su padre. Y dirá todo el pueblo: Amén.

- 21 Maldito el que se ayuntare con cualquier bestia. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 22 Maldito el que se acostare con su hermana, hija de su padre, o hija de su madre. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 23 Maldito el que se acostare con su suegra. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 24 Maldito el que hiriere a su prójimo ocultamente. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 25 Maldito el que recibiere soborno para quitar la vida al inocente. Y dirá todo el pueblo: Amén.
- 26 Maldito el que no confirmare las palabras de esta ley para hacerlas. Y dirá todo el pueblo: Amén.

Estos anuncios de maldición no venían de un Dios cruel o monstruoso, sino que el Dios de amor estaba dando advertencias en contra de actividades que realmente son peligrosos.

- 5) Dios prometió la tierra de leche y miel, la gran prosperidad en una tierra abundante y prospera, pero las promesas en el pacto tenían sus condiciones.
- 6) Estas eran para el pueblo de Judá, palabras insoportables.

Algunos de ustedes saben que si vienen a mi para recibir la conserjería matrimonial, que voy a sacar muy temprano, los votos matrimoniales. Las promesas, los juramentos que han hecho de vivir juntos en la enfermedad y en la salud, por riqueza y pobreza, etc.

Y normalmente tiene un buen impacto, porque quieren salvar o mejorar su relación matrimonial.

Pero cuando Jeremías saco los términos del pacto, era el colmo para estos rebeldes de Judá. Las maldiciones del pacto eran para ellos, palabras completamente insoportables.

7) Dios dice, por medio de Jeremías, que esto no era la primera vez que ha sacado el pacto, sino que el pueblo ha escuchado de esto muchas veces. Tantas veces que no pudieron decir que eran ignorantes.

De echo, el pacto fue descubierto en estos tiempos después de estar perdido por mucho tiempo. El rey Josías lo encontró y trató de empezar unas reformas antes de su muerte. Así que el pueblo estaba sin excusa.

- 8) El juicio iba a caer sobre este pueblo. Esto ya estaba cierto. Pero aquí Dios mostró que todo lo que hizo era justo. No estaba precipitando en una furia, sino que estaba respondiendo como un juez calmado en la corte.
- 9-10) Estos sí eran **palabras insoportables**. Básicamente el profeta estaba diciendo, "Mira, tu problema no está conmigo, yo no soy el problema, tu problema está con Dios"

Cuando los judíos no querrían escuchar la palabra, tenían una tendencia de atacar al mensajero. Pero Jeremías dio las pruebas de que solamente estaba presentando lo que estaba ya escrito desde siglos atrás.

11) Mas palabras insoportables. ¿Por que? Es que cuando uno está viviendo por mucho tiempo en el pecado, le gusta pensar que, si las cosas se ponen duras, como consecuencia, siempre pueden clamar a Dios y seguramente recibirán ayuda.

Pero no es siempre cierto. Se puede abusar demasiadamente la paciencia de Dios. Por esto hay amonestaciones en el pacto.

Proverbios 1:24-28 Por cuanto llamé, y no quisisteis oír,
Extendí mi mano, y no hubo quien
atendiese, Sino que desechasteis todo
consejo mío Y mi reprensión no
quisisteis, También yo me reiré en
vuestra calamidad, Y me burlaré cuando
os viniere lo que teméis; Cuando viniere
como una destrucción lo que teméis, Y
vuestra calamidad llegare como un
torbellino; Cuando sobre vosotros viniere
tribulación y angustia. Entonces me

mañana, y no me hallarán.

llamarán, y no responderé; Me buscarán de

Y dice algo semejante en el principio del libro de Isaías también. Como es peligroso presumir de la paciencia de Dios, esto también tiene sus amonestaciones.

12) A veces se ven los perdidos, atrapados en un pánico, y vienen a Dios pidiendo ayuda, y cuando no pasa nada van corriendo a los hechicero o los síquicos, a los brujos.

Es evidencia de que son personas lejos, muy lejos de Dios.

13) Los Indus, de la india tienen millones de dioses. Aun tienen prostitutas del templo como en los tiempos de la Biblia.

Es como en la católica romana cuando uno anda orando a muchos santos, y tiene muchos imágenes. Por mas lejos que se andan de Dios mas dioses tienen. Y el Hinduismo tiene cada vez mas influencia en los estados unidos, con su yoga, y las doctrinas de nueva era, está entrando hasta en las iglesias.

Todo esto, de una multitud de dioses empezó en Babilonia, y por esto, Jeremías anunció que Judá tenia que ir a un cautiverio en Babilonia, una esclavitud en la tierra de las religiones falsas.

Y aquí también, en los estados unidos, en un sentido, estamos en rumbo a un cautiverio babilónico.

- 14) Mas **palabras insoportables**. Los de Judá pensaban que si Dios no iba a escuchar sus oraciones, tal vez por la intercesión del profeta, habría una esperanza. Pero Dios dice que no.
- 15) Interesante que Dios aun dice que Judá era su amada. ¿Como es posible? Es que aun están casados. Esto es lo que muchos no entiendan. Mientras hay un pacto, están casados. Hasta que haya un divorcio, el pacto sigue, con todos sus obligaciones y todos sus privilegios.

Hay mucha ignorancia sobre esto en nuestros tiempos. Hay jóvenes que creen que "si somos enamorados, y a lo mejor casaremos, entonces ya estamos casados, y podemos tener relaciones". ¡Mentira! Si no hay pacto, no hay pacto.

También con el divorcio. Muchos creen, si ya voy a divorciarme, entonces "Ya estoy divorciado, y puedo ir con otros". ¡Mentira! Mientra hay pacto, hay pacto.

- 15) Los sacrificios en el pacto antiguo, y la santa cena en el nuevo pacto, que vamos a celebrar, dan el perdón mientras haya arrepentimiento. Pero si uno quiere participar en la santa cena y continuar en pecados groseros al mismo tiempo, es muy inconsistente, y aun puede estar peligroso.
- 16) Muy interesante que el pueblo de Dios estaba presentada como un árbol de olivo. Y especialmente un árbol con ramas quebrantadas. Porque San Pablo habló de esto en libro de Romanos.

Si uno se cree que solamente era peligroso romper el pacto en el testamento antiguo, mira lo que San Pablo dijo del mismo.

Romanos 11:17-22

Pues si algunas de las ramas fueron desgajadas, y tú, siendo olivo silvestre, has sido injertado en lugar de ellas, y has sido hecho participante de la raíz y de la rica savia del olivo, no te jactes contra las ramas; y si te jactas, sabe que no sustentas tú a la raíz, sino la raíz a ti.

Pues las ramas, dirás, fueron desgajadas para que yo fuese injertado. Bien; por su incredulidad fueron desgajadas, pero tú por la fe estás en pie. No te ensoberbezcas, sino teme.

Porque si Dios no perdonó a las ramas naturales, a ti tampoco te perdonará. Mira, pues, la bondad y la severidad de Dios; la severidad ciertamente para con los que cayeron, pero la bondad para contigo, si permaneces en esa bondad; pues de otra manera tú también serás cortado. (la condicionalidad)

- 17) La idolatría siempre es una provocación del Dios celoso.
- Éxodo 20:2-5 Yo soy Jehová tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de casa de servidumbre. No tendrás dioses ajenos delante de mí.

4 No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra. 5 No te inclinarás a ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen.

Ahora en esa parte final del capitulo, veremos las consecuencias que Jeremías tenia que enfrentar por presentar palabras insoportables.

*-----

18-19) Bueno, que está pasando. Jeremías vino de un pueblo que se llama Anatot, esto dice en el primer verso del libro. Un lugar de profetas. Allí estaba toda su familia.

Y aunque tenia grandes problemas en Jerusalén, luchando con el rey y los sacerdotes falsos, se pudo a cada cuando regresar a su pueblo para descansar de los tiempos de mucha estrés.

Pero ahora, regresando a su pueblo era como un animal caminando con calma a la carnecería, para estar degollado. En su propio pueblo ya querían matar lo.

En esto Jeremías era un tipo de Cristo en el testamento antiguo. Un "tipo" en la teología simplemente quiere decir que te enseña algo, un aspecto de la vida de Cristo.

Mateo 13:53-57 Aconteció que cuando terminó Jesús estas parábolas, se fue de allí. Y venido a su tierra, les enseñaba en la sinagoga de ellos, de tal manera que se maravillaban, y decían: ¿De dónde tiene éste esta sabiduría y estos milagros? ¿No es éste el hijo del carpintero? ¿No se llama su madre María, y sus hermanos, Jacobo, José, Simón y Judas?

56 ¿No están todas sus hermanas con nosotros? ¿De dónde, pues, tiene éste todas estas cosas? Y se escandalizaban de él. Pero Jesús les dijo: No hay profeta sin honra, sino en su propia tierra y en su casa.

Leyendo mas en tu biblia, verás que trataban de matar a Cristo Jesús allá en su propio pueblo. Así que este dicho, "No hay profeta sin honra, sino en su propia tierra y en su casa" empezó aquí, con Jeremías.

Y también Juan bautiza fue matado por **sus palabras insoportables**, y Esteban en el libro de Hechos. Y varias veces los fariseos trataron de matar a San Pablo.

- 19) Un día estuve predicando a un joven que vivía en la calle en Cosa Mesa. Era judío, y su nombre era "Jeremy" que es Jeremías. El nombre de Jeremías no se acabó, al contrario, hasta los judíos dan honra ya al autor de este libro.
- 20) Jeremías no pudo llevar el caso del complot a ningún juez humano, todos estaban en su contra. Por esto se llevó su caso directamente a Dios.
- 21-23) Dios anunció que iba a destruir todos en este pueblo. Con el juicio de Jerusalén, Dios iba a dejar un remanente fiel que iba a regresar del cautiverio.

Pero en este pueblo de Anatot, Dios no dejo nada.

*----- Doctrina ------ Es peligroso hablar la plena verdad entre los pecadores duros.

Para las personas bien metidas en su rebelión, la palabra de Dios, es una palabra insoportable.

¿Como está contigo, hermana, hermano joven? ¿Puedes tu recibir la palabra de Dios con gozo, por mas dura que sea? ¿Es para ti una cosa delicia, o es para ti una molestia?

Jeremías 6:10 ¿A quién hablaré y amonestaré, para que oigan?
He aquí que sus oídos son incircuncisos, y no
pueden escuchar; he aquí que la palabra de
Jehová les es cosa vergonzosa, no la aman.